

Le REBOND

— La lettre d'information trimestrielle de l'association Tremplin —

Numéro 22 - Décembre 2015

L'association présente à tous les lecteurs du Rebond ses meilleurs voeux pour l'année 2016

Édito

DEPUIS quinze ans Tremplin agit efficacement pour l'égalité des chances. Les récents discours dans la presse sur la panne de l'ascenseur social nous appellent à renforcer et si possible élargir encore notre action. À Tremplin nous n'avons pas attendu ces nouvelles pour chercher à renforcer notre dispositif et à diversifier notre pool de tuteurs : des étudiants-ingénieurs de Paris 7 et Paris 6, de même que des ingénieurs de la SNCF, nous ont rejoints. Grâce à eux et à tous les autres bénévoles, nous espérons permettre à davantage de jeunes lycéens de Tremplin de développer leur potentiel pour des études supérieures.

Pour atteindre cet objectif dans le contexte actuel de réduction des subventions publiques, nous avons besoin du soutien financier de vous tous qui appréciez notre action. Une **contribution**, même minime, est importante pour l'action de Tremplin pour l'égalité des chances. De plus, elle bénéficie d'un reçu fiscal.

Hubert Nové-Josserand, président de l'association.

Des mathématiques au grand air et dans la bonne humeur

*Trois élèves de Tremplin ont participé cet été au stage "Mat'les Vacances"
Témoignage de Ruksshaan élève l'an dernier en 1ère S à Aubervilliers*

MAT' les vacances a été une très belle expérience, pendant 2 semaines nous faisons des maths le matin et des activités variées l'après-midi. Quoi de mieux pour faire travailler ses neurones tout en s'amusant ! Après ce séjour je ne vois plus les maths de la même manière, j'ai un point de vue plus poussé, plus scientifique, qui m'a permis d'améliorer mon travail en math. J'ai aussi fait de très belles rencontres ; on a même un groupe Facebook pour les gens de cette "colo" et on est resté en contact.



D'Aulnay-sous-Bois à Télécom ParisTech

Témoignage de Steven Bias



J'AI commencé l'aventure avec Tremplin en terminale au lycée Voillaume à Aulnay-sous-Bois. Je garde de très bons souvenirs de cette année de terminale et particulièrement grâce à Tremplin. J'ai beaucoup apprécié les cours donnés par l'étudiante de Polytechnique, j'ai pu assister au bal de l'X, aller au Sénat, rencontrer des étudiants ambitieux et des polytechniciens au parcours exemplaire.

Après avoir obtenu mon bac S, j'ai été admis au lycée Marcelin Berthelot en PCSI et j'ai pu obtenir une bourse de la Fondation de France - Fondation Carla Bruni-Sarkozy grâce à l'association Tremplin. Lors de cette année j'ai également

pu profiter des permanences qui avaient lieu deux fois par semaine à Agro ParisTech afin d'avoir un soutien scolaire et j'ai eu deux parrains ingénieurs qui m'apportaient un soutien moral. Malheureusement, mes efforts fournis en prépa n'ont pas assez payé à mes yeux et je me suis rendu compte que les CPGE ne me correspondaient pas totalement.

Alors, après cette année en maths sup, j'ai décidé de me réorienter en DUT Génie Electrique et Informatique Industrielle à l'IUT de Cachan. J'ai pu effectuer mon stage de fin d'études à l'étranger, au Vietnam, et j'ai été diplômé en janvier 2015. J'ai par la suite préparé des concours et c'est avec plaisir que j'ai intégré Télécom ParisTech en filière apprentissage depuis septembre 2015.

Je pense que l'association Tremplin a eu un gros impact sur mon parcours. Avant l'association, je ne connaissais personne dans mon entourage qui avait fait des études longues et je ne savais pas bien comment faire pour accéder aux grandes écoles. Depuis j'ai découvert des personnes qui m'ont plus ou moins guidé et encouragé dans mon parcours, je les remercie. Avec de la persévérance tout le monde peut atteindre son but, rien n'est impossible.

Rentrée des tuteurs

JEUUDI 1er Octobre a eu lieu la **rentrée des tuteurs** de l'association qui a réuni une **tréntenaine de personnes**. Elle avait pour but de présenter le fonctionnement de l'association aux nouveaux tuteurs fraîchement recrutés, afin qu'ils se sentent pleinement accompagnés et parties prenantes du projet global de Tremplin. Issus de différents partenariats avec **des écoles, des universités ou des entreprises**, cette forma-

tion a également permis de faire se rencontrer les tuteurs afin qu'ils partagent leurs interrogations ensemble.

Une partie d'entre eux s'est retrouvée à nouveau le 1er décembre pour échanger sur leurs expériences depuis le début de l'année et s'informer sur les différentes possibilités post-bac. Cela leur permettra de mieux conseiller les élèves.



Le lycée Jacques Brel à la Courneuve

Gwenaëlle Badufle, professeure référente de Tremplin



DEPUIS la rentrée de septembre 2015, le lycée Jacques Brel de La Courneuve a signé un partenariat avec l'association TREMPLIN.

Dans le cadre du dispositif Egalité des chances et de la volonté du développement de l'ambition chez nos élèves, nous avons souhaité leur faire bénéficier de l'expérience de professionnels dans le cadre d'un accompagnement scientifique.

Ainsi, **tous les 15 jours**, le mercredi après-midi a lieu dans nos locaux une rencontre privilégiée entre **4 ingénieurs de la SNCF** et des élèves volontaires de **première et terminale scientifique**. Ces séances consistent en un tutorat scientifique ayant pour objectif de susciter leur envie de poursuivre des études scientifiques et de développer leur ambition. En effet, l'implantation géographique et l'origine sociale de nos élèves les amènent trop souvent à s'auto-censurer et à ne pas oser poursuivre des études pourtant légitimes au vu de leurs résultats.

Ce partenariat s'accompagne par ailleurs de stages pendant les vacances de février et de printemps alliant une préparation pour le baccalauréat et des activités culturelles ainsi que des stages résidentiels pendant les vacances d'été.

Ce dispositif apparaît donc inévitablement comme une chance pour nos élèves et ne peut que contribuer à les faire réussir encore davantage.

Le Stage de la Toussaint

ILS étaient 13 lycéens du **Kremlin-Bicêtre et de Villepinte** présents cette semaine de vacances de Toussaint. Venu chaque matin approfondir leur talent scientifique au siège de Tremplin,

ils ont été accompagnés par l'enthousiasme de Joao et de Thomas qui leur avaient préparé des **énigmes, des expériences scientifiques et de nouveaux exercices**.



Ambiance et pause-goûter dans une salle de réunion aimablement mise à disposition par l'AX (association des anciens polytechniciens)

L'Assemblée Générale s'est tenue le 10 novembre à l'AX

L'ASSEMBLÉE générale de l'association s'est tenue dans une ambiance tonique et animée. Elle a été l'occasion de se féliciter des efforts qui ont été faits au cours de l'année 2014-2015 pour accroître l'action de l'association, en augmentant le nombre de lycées où Tremplin est présente et le nombre de tuteurs qui y interviennent. Cet effort sera poursuivi cette année encore. Cependant la diminution des subventions au cours de l'année passée a obligé de nouveau l'association à puiser dans ses réserves et la situation financière est tendue. Un effort important devra être fait au cours de cette année pour trouver de nouveaux financements.



Échange entre tuteurs de différentes écoles d'ingénieurs

À noter

Des brèves de l'association et de ses partenaires.

Stage de février

Du 22 au 25 février à Tremplin.

De **10h à 12h30** les terminales sont invitées à se rencontrer autour d'ateliers scientifiques préparés par les deux tuteurs stagiaires de l'X.

Ils seront rejoints de **13h30 à 17h** par les lycéens de première volontaires pour partager les ateliers d'ouverture culturelle.

Rappel : Tremplin prend en charge les frais de transport des élèves.

Toutes les informations seront données aux lycéens par leurs tuteurs !

Journée de préparation aux entretiens niveau bac

Vendredi 26 février à Tremplin de 10h à 17h.

Ceux qui présentent leur candidature

pour des prépas intégrées ont souvent des oraux ou entretiens à passer. Cette journée leur permet de réussir leur présentation grâce à une préparation personnelle proposée par Marie-Pierre, membre de jury pendant 15 ans.

Rappel : Tremplin prend en charge 90% des frais d'inscription aux concours niveau bac si le jeune a suivi cette journée d'entraînement.

Ateliers "Construire Son Projet"

4 samedis pour travailler sa recherche d'emploi, de stage et ses entretiens avec des professionnels.

Public : les étudiants de Tremplin et de ses partenaires à partir de Bac +3

À Tremplin - **12 et 19 mars, 2 et 9 avril de 14h30 à 18h**

Le Rebond, lettre d'informations trimestrielle de l'association Tremplin

Ont participé à ce numéro : Bénédicte (déléguée générale), Gwenaëlle B (professeure référente), Hubert (président), Nicolas (rédacteur), Ruksshaan (élève de terminale), Steven (responsable de la Permanence et ancien élève) et Claude (mise en page).

Pour contacter la rédaction : lerebond@association-tremplin.org

Les coordonnées de Tremplin ...

✉ Association Tremplin - c/o l'AX
5, rue Descartes - 75005 Paris
infos@association-tremplin.org

☎ 01 56 81 11 14 - Fax 01 56 81 11 03

📄 Retrouvez *Le Rebond* et Tremplin en ligne :

<http://www.association-tremplin.org>